

## YO LEO

Personalidades del acontecer nacional responden sobre sus lecturas



### CLAUDIO PIZARRO

28 de Noviembre del 2023

Aunque se mueve en el mundo de los negocios, como director de empresas y Managing Partner de CIS Consultores, Claudio Pizarro Torres (1967) no está ajeno al mundo de las letras. Es más, este ingeniero civil industrial y MBA, con un magíster en filosofía política, es un apasionado lector. En Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile, donde es académico hace más de tres décadas, dicta un curso que integra conceptos de dirección estratégica con las humanidades, en particular la filosofía política, pero también la literatura y las ciencias sociales. Está convencido que son un complemento indispensable en su formación para desenvolverse en el mundo laboral. Esa veta más humanista se refleja en sus columnas de “El Mercurio” y “La Tercera”, donde escribe regularmente. Experto en retail, estrategia digital y gobierno corporativo, es además co- conductor del programa y podcast “Transformación digital y sostenible” de radio La Clave.

#### **-¿Qué libro cambió su vida?**

En tiempos más adultos, leer y estudiar “El Príncipe” de Maquiavelo marcó mi comprensión del rol del político en la vida en común y por lo tanto, mi responsabilidad como ciudadano y profesional para construir comunidad.

#### **-¿Cuál fue el último gran libro que leyó?**

“El Idiota” de Fiódor Dostoyevski me pareció fascinante. Y “La Condición Humana” de Hannah Arendt me pareció iluminador

**-¿Cuál es el libro que más ha regalado?**

No necesariamente en un sentido material, mis libros más regalados son “Los Bienes de este mundo” y “Suite Francesa” de Irène Némirovsky.

**-¿Clásicos o novedades?**

Los clásicos me parecen irrenunciables, pero combinado con autores contemporáneos que son adictivos, como en mi caso, Alejandro Zambra.

**-¿Prefiere la ficción o la no ficción?**

Soy muy apasionado por la historia, pero en los últimos años la ficción me cautiva con la profunda humanidad que encuentras en las novelas.

**-¿Raya los libros? ¿Dobla las páginas? ¿Usa marcalibros? ¿Dónde lee? ¿Cómo?**

Soy de libros digitales desde hace unos 15 años. Puedo destacar, anotar y luego buscar, volviendo a lo que me parece más relevante con relativa facilidad.

**-Si pudiera conocer a un personaje literario, ¿cuál sería?**

Limónov, de la novela homónima de Emmanuel Carrère...increíble.

**-¿Qué libro siempre relee?**

No tengo algo recurrente, pero conversando con mi hijo menor volvió a mi interés “Una pena observada” de C.S. Lewis, que leeré nuevamente después de más de 20 años. En estos momentos de mi vida me parece ineludible volver a él.

**-¿Qué le ha enseñado la literatura?**

Conocer al ser humano en los intrincados recovecos que es la vida. Y a partir de ello, mejorar mi comprensión del mundo que me rodea.

**-¿Cuál es el próximo libro que leerá?**

En mi lista corta tengo “Detectives Salvajes” de Roberto Bolaño, “Delirio Americano” de Carlos Granés y “Fortuna” de Hernán Díaz, pero la lista es larga.